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У цэнтры Рэчыцы хочуць
публічна падтрымаць

палітвязняў
У Рэчыцкі раённы выканаўчы

камітэт пададзена заяўка на
правядзенне 4 жніўня пікету на
адкрытай пляцоўцы каля палаца
культуры па вуліцы Савецкай
раённага цэнтра.
Як паведамляе праваабаронца

Валер Пуціцкі, мэтай
мерапрыемства з'яўляецца
салідарнасць і напамін гаражанам аб
наяўнасці ў краіне палітычных
зняволеных, патрабаванне да ўлады
аб іх хутчэйшым вызваленні.
Заяўку на мірны сход акрамя

Пуціцкага падпісаў яго калега
Мікалай Пытлеў, а таксама
прадстаўнік кампаніі "Гавары
Праўду" у рэгіёне Алег Шабетнік.
Па словах арганізатараў, усе

папярэднія заяўкі аб правядзенні
мірных сходаў у горадзе ўлады

пакідалі без задавальнення. "І цяпер
надзеі мала што нам дазволяць
публічна падтрымаць палітвязняў.
Але нагадваць чыноўнікам аб
выкананні і забеспячэнні правоў і
свабод, гарантаваных
Канстытуцыяй, трэба", - лічыць
праваабаронца.
Дзень, калі актывісты Рэчыцы

плануюць правесці акцыю абраны
невыпадкова - 4 жніўня 2011 года ў
Мінску быў затрыманы віцэ-
прэзідэнт Міжнароднай федэрацыі
правоў чалавека, старшыня
ліквідаванага ўладамі
праваабарончага цэнтра "Вясна"
Алесь Бяляцкі. З гэтага часу
праваабарончая супольнасць
Беларусі адзначае гэты дзень як
дзень салідарнасці з палітычнымі
вязнямі.

10 лет
лишения
свободы

Будем
платить

больше...
Уласная iнфармацыя

Фильмы про
Лоевскую

битву 1649  г.
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Опять авария: столкнулись два
автомобиля, на один из них упал столб

В Речице на перекрестке улиц Пролетарской и Ленина столкнулись «Шкода» и «Фольксваген Кадди».
После удара «Шкоды» «Фольксваген» врезался в столб, который упал на автомобиль. Человеческих жертв
не было. А вот авто...

 За троих погибших и двоих
пострадавших - 10 лет лишения свободы
Речицкий районный суд вынес приговор водителю, сбившему 5

человек на остановке в Речице

ДТП произошло поздно вечером 19
марта на улице Советской в Речице:
пьяный водитель Chrysler Pacifica
вылетел на остановку, где были
люди, и снес остановочный
павильон. На месте ДТП скончались
двое мужчин: 27-летний житель
Речицы и 48-летний житель
Речицкого района. Еще один
пешеход - 26-летний парень - умер
в больнице. Получили травмы и
были госпитализированы двое
молодых людей - 19-ти и 20-ти лет.
Позже одному из них пришлось
ампутировать руку. Сегодня в Речице
вынесен приговор водителю.
Подсудимый признан виновным в
нарушении ПДД в состоянии
алкогольного опьянения, что

повлекло по неосторожности смерть 3
человек, а также причинении тяжких
телесных повреждений 2 потерпевшим.
Суд также признал его виновным в
заведомом оставлении пострадавших в

опасности - с места
п р о и с ш е с т в и я
водитель и его
пассажиры пытались
скрыться. Водитель
приговорен к 10
годам лишения
свободы в колонии
общего режима - это
м а к с и м а л ь н о
предусмотренный
санкцией статьи срок
- и удовлетворил
иски потерпевших о

компенсации морального вреда - в общей
сложности на сумму более 1 млрд
рублей. Приговор в законную силу не
вступил и может быть обжалован.

Роман Карпов
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Украинские транспортники предлагают
открыть автомаршрут Киев - Речица

Об этом сообщили в пресс-службе
Министерства транспорта и
коммуникаций Беларуси по итогам
состоявшегося в Минске заседания
смешанной белорусско-украинской
комиссии по вопросам
международных автомобильных
перевозок. «Украинская сторона
отметила сокращение сети
регулярных перевозок пассажиров
между двумя государствами, а
также сообщила о решении открыть
маршрут Киев-Речица», —
рассказали в Минтрансе. Участники
встречи договорились также
рассмотреть вопрос о выполнении
каботажных перевозок (внутренних
автоперевозок перевозчиками
иностранных государств. — Прим.
БелТА) на маршруте регулярного
сообщения Минск-Коблево по
территориям Беларуси и Украины.
Делегации обменялись данными о
количестве выполненных перевозок
пассажиров в регулярном и
нерегулярном сообщении и
«подтвердили намерение
способствовать дальнейшему
развитию этого направления
сотрудничества», добавили в пресс-
службе. Установлена окончательная
квота разрешений на выполнение
нерегулярных пассажирских
перевозок на 2014 год и
предварительная — на 2015-й.
Белорусская сторона
проинформировала, что полученное
количество украинских разрешений
удовлетворяет потребности

отечественных перевозчиков.
Украинская делегация отметила
тенденцию установления паритета в
количестве перевозок белорусских и
украинских компаний и обратилась с
просьбой о выделении
дополнительного числа двусторонних
и транзитных разрешений. «Принято
решение не позднее сентября 2014
года установить окончательную
квоту разрешений на 2014 год и
предварительную — на 2015 год», —
подчеркнули в пресс-службе
Минтранса. Особое внимание на
переговорах уделено обсуждению
дальнейших путей развития и
актуализации нормативной правовой
базы между Украиной и Беларусью
в сфере международных
автоперевозок, подтверждено

стремление дальнейшей работы в
контексте либерализации перевозок.
Кроме того, делегации обсудили ряд
актуальных вопросов двустороннего
сотрудничества. Так,
отечественные транспортники
отметили тенденцию увеличения
количества нарушений при
выполнении перевозок украинскими
компаниями по территории
Беларуси. В частности,
зафиксированы нарушения режима
труда и отдыха водителей, порядка
проезда тяжеловесных и
крупногабаритных транспортных
средств, что непосредственно
влияет на безопасность
осуществления перевозок.

В Речице 19-летнему местному жителю
отрезало голову товарным поездом

Обезглавленное тело молодого человека нашел под пешеходным мостом на станции Речица обходчик.
Трагедия случилась в ночь на 16 июля. Каким образом молодой человек попал под товарный поезд,
пока неизвестно. Сообщается, что за час-два до трагедии на станции маневрировали товарные поезда.
Как сообщает БелаПАН, погибший работал на заводе металлических изделий. Обстоятельства смерти
выясняются. Роман Карпов

Юлия Рак
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Все игроки ФК «Речица-2014» подали
заявления на увольнение

Об этом сообщил главный тренер
футбольного клуба Александр
Бразевич в обращении к
болельщикам.
По его словам, команда не имеет

права получать государственную
поддержку, так как Министерство
спорта отказывается подписывать их
план развития. Причиной для отказа
чиновники назвали то, что «Речица-
2014» — это не новый клуб. В
Минспорта отметили, что игроки и
весь персонал «Ведрича-97» просто
заявились под новым названием. А
в прошлом году «Ведрич-97» не
заработал 20% от собственного
бюджета — следовательно, не
выполнил указ Лукашенко № 191.
Поэтому в государственной

поддержке на следующий сезон ему
отказано. Сам Бразевич говорит, что
ФК «Речица-2014» — новое
юридическое лицо, зарегистри-
рованное в начале 2014 года. По его
мнению, клуб нашел выход из
ситуации там, где не нашли другие,
поэтому имеет право на
господдержку. Также он говорит, что
за первую половину этого сезона клуб
заработал около двух миллиардов
рублей — больше, чем «Ведрич-97»
за весь прошлый год. В настоящее
время все футболисты команды
подали заявления на увольнение.
Игроки отказались тренироваться. И,
вероятно, откажутся ехать на матч
1/16 Кубка Беларуси против
«Гранита». По словам Бразевича,

Министерства спорта на днях
должно назначить дату заседания,
где будет обсуждаться план
развития клуба.

Западные санкции против России больно
ударят по Беларуси

Потери для белорусской экономики
будут очень чувствительными. Новые
санкции ЕС и США против Москвы
начинают действовать. Вступает в силу
«черный список», расширенный
накануне Брюсселем. В нем - 95
фамилий российских чиновников и
украинских сепаратистов, причастных
к разжиганию конфликта в Донбассе.
Также - 23 компании, среди которых
банковские, производственные и
сервисные учреждения. Кроме этого,
ограничения против российских
чиновников и компаний ввели США,
Канада и Япония. И хотя меры касаются
России, они заставили задуматься и
белорусов. «Товарооборот у нас с
Россией, наверное, достаточно велик.
Правильно? Возможно, он изменится
как-то, снизится, скорее всего. Я
думаю, что это нам невыгодно», -
говорит жительница Минска. «Если в
России будут сложности с экономикой,
если будут трудности в связи с

санкциями, то и для нас будет плохо»,
- соглашается другой житель
белорусской столицы. Эту
озабоченность подтверждают и
эксперты. Они напоминают: Россия -
по сути основной спонсор для
белорусского экономики и основной
рынок сбыта. «Если бремя на
российский бюджет увеличится, а это
около 100 миллиардов долларов
убытков за год, часть этих потерь будет
переведена и на Беларусь в виде
неполученных кредитов и через потери
продаж белорусских товаров», -
говорит экономист Александр
Синкевич. Действительно,
товарооборот с нашей восточной
соседкой - наибольший. Но, кроме
торговли, Беларусь строит с Россией
и масштабный интеграционный проект.
И поэтому санкции против Москвы
могут стать санкциями и против
Минска. «Половина экспорта идет не
только в Россию, но и на Запад. И вот

здесь нам может уже быть плохо. Ведь
эти санкции нам пока ничего не
перекрывают. Российский рынок от
нас не отсекается. Но в перспективе
от нас может быть отсечен
европейский рынок, и это может быть
гораздо хуже», - считает экономист
Михаил Залесский. Уже сейчас
санкции против руководства Кремля
сказываются на некоторых
белорусских туристических
операторах и на их клиентах. В
частности, блокируются денежные
переводы за границу через банки с
российским капиталом. И это может
быть только начало. При этом прогнозы
для российской экономики -
негативные. Экономисты советуют
готовиться к падению курса
российского рубля, снижения роста
экономики и, соответственно, к
падению уровня жизни. А с главным
партнером по Таможенному союзу мы
связаны очень сильно.

Александр Егоров

БС
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Жильцы дома будут полностью
оплачивать текущий ремонт подъездов

Ремонт – дело затратное и
утомительное. Но все треволнения
искупаются после его завершения
чистотой, новизной, свежестью и
приятным осознанием того, что
идёшь в ногу с современными
строительными технологиями. В
последнее время в наших домах
просто ремонтный бум –
периодически лестничные
площадки загромождаются
вынесенным из квартир старым
линолеумом, отслужившими
свой век окнами и дверями.
Многие подъезды и места
общего пользования явно
уступают квартирам,
заждались долгожданного
ремонта. Иные, особенно в
старых домах и малосемейках,
выглядят подвергшимися
набегам вандалов. И, что
особенно печально, не чужаков,
а проживающих непосред-
ственно в этих же зданиях. Не
помогают сохранить чистоту
стёкла, стены и установленные
входные металлические двери с
з а п о р н о - п е р е г о в о р н ы м и
устройствами. Впрочем, это и
неудивительно, ведь такой шаг не
привёл автоматически к внедрению
в души жильцов чувства хозяина.
Может быть, для того, чтобы места
общего пользования больше
ценились, необходимо, чтобы в
наведение порядка в них была
внесена частичка труда каждого
проживающего в доме? Именно на
это надеются в жилищно-
эксплуатационных службах в связи
с вступлением в силу Постановления
Совета Министров Республики
Беларусь от 12 июня 2014 года № 571
«Об утверждении Положения о
порядке расчётов и внесения платы
за жилищно-коммунальные услуги и
платы за пользование жилыми
помещениями государственного

жилищного фонда, внесении
изменений и дополнений в
постановления Совета Министров
Республики Беларусь и признании
утратившими силу постановлений
Совета Министров в Республике
Беларусь и их структурных
элементов». Отныне жильцы дома
будут стопроцентно оплачивать

текущий ремонт в подъездах. –
Согласно техническим нормативным
документам, текущий ремонт
подъезда проводится один раз в
пять–семь лет, но этот промежуток
можно как уменьшить, так и
сократить по желанию жильцов, –
рассказывает начальник жилищного
отдела КПУП «Гомельское
городское ЖКХ» Елена
Ермалинская. – С инициативой его
организации могут выступить
работники ЖЭУ на основании
результатов осмотра жилищного
фонда или сами жильцы. Технология
приёма решения о его проведении
такова. Представители ЖЭУ
назначают собрания с жильцами или
делают поквартирный опрос,
обсуждают виды и объёмы работ.
Для того, чтобы составить смету и
приступить к ремонту, достаточно

согласия большинства собствен-
ников и нанимателей. Следующий
этап – составление договора. Но
оплачивать произведённые работы
должны все: в жировке появится
дополнительная графа расходов.
Причём итоговая сумма не будет
делиться равными долями между
квартирами, как это практиковалось

раньше. Она будет зависеть
от общей площади квартиры:
чем та больше, тем выше
сумма. Такой порядок
установлен в уже
упомянутом постановлении.
Как рассказали в КПУП
«Гомельское городское
ЖКХ», пока особой
активности жильцов по
организации текущего
ремонта не наблюдается. В
нынешнем году он сделан
полностью за средства
жильцов только в трёх
подъездах, два находятся в
работе. В 2013 году было
сделано лишь немногим

больше. В основном, жильцы
предпочитают выполнить
несложный освежающий ремонт:
покрасить стены, побелить потолки,
заменить светильники. В подъезде
типового девятиэтажного дома
такой объём работ измеряется
суммой приблизительно в 30
миллионов рублей. При желании
можно поменять напольную плитку
ПВХ на плитку ГРЭС, входную
металлическую дверь, а окна
заменить на стеклопакеты. Было бы
только желание изменить убогий вид
подъездов на приличный.
Постановление только вступает в
силу. Несомненно, у него будут как
сторонники, так и противники. Но,
согласитесь, давно пора осознать
себя в доме хозяевами, а не
гостями.

Роман Карпов
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Когда Путин хвалил главного
пропагандиста Третьего рейха он знал
о чем говорит, ибо именно Пауль Йозеф
Геббельс был автором печально
известного: чем чудовищнее ложь, тем
быстрее в нее поверят.
Признаюсь, за время событий в

Украине я настолько привык к
тотальной российской лжи, что даже
перестал переубеждать отравленных ей
сограждан - последнее почти всегда
бесполезно. Не верят они, что можно
ТАК врать.
Сейчас, правда, ориентиры немного

изменились. Некоторые начали
задумываться над тем, кто стоит за
трагедией с малайзийским Боингом,
кому это на самом деле выгодно. И (без
всякого «нажима» со стороны)
приходят к выводу, что «киевские
власти здесь не при чем».
Очень надеюсь, что конкретных

виновников назовет следствие, но даже
там (типа «стабильной» Беларуси), где
безраздельно хозяйничает российский
агитпроп, говорят о причастности к
трагическому головотяпству
сепаратистов и тех, кто их
поддерживает. Дескать, только они
могли дать оружие, способное сбить
на такой высоте самолет.
Но это, так сказать, из «свежего», я

же в контексте всеобщего внимания к
трагедии в донецком небе, хочу
вспомнить еще два случая лжи,
которая не только чудовищна по своей
сути, но и очень цинична по
содержанию.
Первый известен всем, так как

вспомнилось о выдуманном женой
сепаратиста «распятом» славянском
мальчике и «расстреле» его матери.
Второй практически не стал причиной

«топовых» теленовостей.
Речь о трагедии в Одессе, когда

психически больной 42-летний
мужчина выбросил из окна третьего
этажа свою 82-летнюю бабушку.
Последняя, к счастью,  осталась жива,
чему любой человек был бы рад, но
идеологических «ватников»
заинтересовало совсем не это. Лозунг
«Героям слава!», они быстро

переделали на «Героям сало!»...
Французы в таких случаях говорят: «A

la guerre comme a la guerre», но это
относится к настоящей войне, а не к
той, которой официально нет. Одни
называют ее антитеррористической
операцией, другие едва ли не
всенародным восстанием против
«киевской хунты».
При этом, правда, последние не

объясняют, почему на территорию, где
живут миллионы «угнетенных»,
приходится завозить из соседнего
государства сотни так называемых
«добровольцев»…
А раз всенародной поддержки нет, то

и церемониться с видимым
правдоподобием или элементарной
моралью никто не собирается. Врут
нагло и методично. Я бы даже сказал –
самозабвенно.
Впрочем, это только одна из

составляющих лжи. В ее анатомии не
менее важна реакция тех, кто и стал
объектом вранья. К сожалению,
использовать в качестве примера
большое количество «прививок» не
представляется возможным по той
причине, что их попросту нет.
Хотел назвать социальные сети, но

вспомнил, как тех активно троллят и
решил воздержаться. И вообще. В
Интернете столько всего разного, что
нормальному человеку порой очень
трудно удержаться от исполнения «арии
Риголетто».
Тошнота, конечно же, фигуральная, а

вот слово, которое приходит на ум
вполне реальное. Не сомневаюсь,
многие догадались, о чем подумал
автор, однако из нравственных и
цензорских соображений я не буду его
еще раз озвучивать.
Отмечу только, что оное означает

финал какого-либо действия, и
заканчивается не самой
распространенной буквой русского
алфавита.
Не испытываю большого восторга и

по поводу спутниковых антенн. Во-
первых, в масштабах всего
постсоветского пространства их не
ничтожно мало. Во-вторых, далеко не
факт, что они не настроены на какую-

нибудь попсу или порнуху…
Кардинально не нравится и степень

участия Украины в так называемой
«информационной войне». Так не
воюют! По большому счету, кроме
лозунга «правда все равно победит
ложь», назвать что-либо конкретное
очень сложно.
После фейка о «распятом» в

Славянске мальчике, прочел
предложение одного из советников
главного украинского милиционера
создать агентство
информбезопасности для ведения
информационной войны с РФ, и был
шокирован. Думал, оно давным-давно
создано…
И это при том, что по данным бывшего

украинского посла в Минске Романа
Безсмертного ежедневно на ложь по
событиям в Украине Россия тратит 5
миллионов долларов. К слову, с его
отъездом из Минска у многих
сложилось впечатление, будто жизнь
этого посольства перешла в состояние
анабиоза.
Возможно, это потому, что отдельных

украинских дипломатов сюда назначал
еще Виктор Янукович, возможно, по
другой причине, однако лично мне
весьма трудно понять нулевую реакцию
на репрессии за солидарность с
Украиной. Белорусов бьют, штрафуют,
судят, а официальные украинские
представители при этом молчат и
делают вид, что ничего не
происходит…
Или простая человеческая

благодарность тоже стоит денег?..
Уверен, несколько лет назад ничего

подобного не было бы. Как не было
бы и бесполезных заигрываний с
существующим в Беларуси режимом.
Тогда нашлось бы кому объяснить
Киеву - Минск сейчас всего лишь один
из филиалов Кремля. И ничего
конкретного здесь уже не решают.
Возмущает также и то, как из одной

лжи делают другую. Это я про
распространяемую спецслужбами
мантру «Лукашенко бы такого не
допустил». Ну и что бы А.Г. сделал?
Сразу отдал сепаратистам Луганскую

Анатомия лжи

окончание на стр. 8
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Независимость Беларуси
 Лукашенко уперся в тупик

27 июля исполнилось 24 года со дня
принятия декларации о
государственном суверенитете
Беларуси. Этой дате был посвящен
круглый стол, организованный
накануне коалицией «Народный
референдум». Беларусь одной из
последних республик СССР объявила
независимость. «Дело не в Беларуси,
а в тех, кто принимал решение, —
отметил в комментарии для БелаПАН
бывший депутат Верховного Совета
БССР 12-го созыва Александр
Соснов. — Если значительное
количество хотело независимости
сначала, то еще большее количество,
возможно, и приняло такое решение
под воздействием того, что из всех
республик мы остались почти одни.
Нельзя сказать, что независимость на
Беларусь свалилась — по той простой
причине, что за эту независимость
многие боролись много лет. А что
касается тех, кто получил ее, не
задумываясь, то большинство из них
и расстались бы с ней, не
задумываясь». «Сегодня нет других
угроз белорусской независимости,
кроме как от Кремля, от Российской
Федерации», — заявил председатель
Партии БНФ Алексей Янукевич.
«Других угроз белорусской
независимости нет, и они не
предвидятся», — подчеркнул он. К
большому сожалению, отметил
Янукевич, через 24 года после принятия
декларации о государственном
суверенитете Беларуси «как никогда
независимость страны находится под
угрозой». «Конечно, об угрозах
независимости мы говорили и в
прошлые годы. Но в этом году угроза
критическая. Мы видим, что Беларусь
стала слишком сильно зависимой от
России и в экономическом, и в
энергетическом, и в военном плане. И
во внешней политике Беларусь во
многих вопросах идет в фарватере
России», — сказал он. Кроме того,
считает Янукевич, началась «сильная
экспансия так называемого «русского
мира» в белорусское общество».

«Начались очень активно открываться
«русские дома», продолжается
целенаправленное распространение
российской символики, российская
пропаганда все активнее
пропагандирует идеи своего мира», —
подчеркнул он. Янукевич считает, что
белорусское общество должно сделать
все возможное, чтобы государственная
независимость Беларуси «стала
необратимой». Белорусы должны
понять, что проект независимой
Беларуси имеет будущее, что это не
некая утопия или историческая
случайность, отметил Алексей
Янукевич. По его словам, сама власть
должна убеждать в этом граждан при
помощи патриотического воспитания
на всех образовательных ступенях,
через государственные институты,
воспитание в войсках. «Но сегодня
власть в этом направлении делает очень
мало», — считает политик.
«Идентичность, которую рисовал
Лукашенко, что Беларусь — это оазис
бывшего СССР, из которого взято
самое лучшее, работала достаточно
эффективно», — отметил Янукевич.
«Но мы видим, что Лукашенко и его
идеологи зашли в тупик. На сегодня
Путин перехватил лавры того, кто
восстанавливает Советский Союз.
Сегодня по всему миру ездят туристы
Путина в майках с надписью «СССР».
Более того, сегодня идея русского
мира очень активно продвигается
Путиным, российскими средствами
массовой информации, заменяя
понятие славянского единства,
приравнивая советское наследие к
русскому», — сказал он. «Фактически
Лукашенко уперся в тупик: сегодня нет
той идентичности, которой он может
обосновывать право белорусов на
независимость, на право иметь на этой
территории свою верховную власть.
Если эта власть идет от Советского
Союза, то СССР сегодня — это
Кремль, поэтому надо существовать в
границах этой империи», — отметил
Янукевич. Политик полагает, что
Лукашенко мог бы искать

идентичность в настоящей белорусской
государственности. «Но тогда для него
возникает вопрос, зачем же тогда 20 лет
уничтожали бело-красно-белый флаг,
белорусский язык, историческое
сознание. Сегодня белорусская власть
фактически повисает в пространстве в
идеологическом плане», — сказал он.
В белорусском обществе должна
сформироваться критическая масса
людей, для которых «независимость» не
пустое слово, заявил заместитель
председателя движения «За свободу»
Алесь Логвинец. По его словам,
составляющими успешного
государства и успешной нации
являются наличие государственности и
эффективных государственных
институтов. «Есть ли в Беларуси такие
успешные институты, большой вопрос.
Они эффективны для сохранения власти
для группы, которая дорвалась к ней в
1994 году. Но остается открытым
вопрос, насколько эффективны эти
государственные институты для
простых граждан», — сказал
Логвинец. Для него также нет
однозначного ответа на вопрос,
способна ли белорусская экономика
расти без внешней поддержки,
способна ли обеспечить
благосостояние граждан, их веру в
будущее. «Люди должны реально
ощущать, что независимость — это
позитивная вещь, в том числе с
материальной точки зрения», — считает
зампредседателя «За свободу».
Логвинец отметил, что, «в конце
концов, немцы, которые в ХХ веке
болели очень серьезной болезнью
тоталитаризма и нацизма, поверили в
демократию, которая стала гарантией
экономического роста и
самореализации, провели
экономические реформы, тесно связав
себя с другими демократическими
странами». «В этом вызов для Беларуси:
сделать так, чтобы государство
состоялось экономически, связать себя
максимально со странами
Европейского союза», — подчеркнул
он. Александр Егоров
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В Гомеле энтузиасты
сняли два фильма,

посвящённых битве
XVII ВЕКА под Лоевом

Гомельские историки создали двухсерийный
документальный фильм посвящённый эпизоду казацко-
крестьянской войны 1648-1651 годов в Речи Посполитой,
когда под Лоевом в битве сошлись войска гетмана
Великого Княжества Литовского Януша Радзивилла и
казацкое войско гетмана Михаила Станислава
Кричевского.
Официальная премьера пройдет сегодня вечером, 31

июля, в Лоеве спустя 365 лет после битвы. Перед
презентаций активисты Гомельского «Таварыства
беларускай мовы» посетят место битвы и возложат
цветы возле памятного креста.
По словам Марии Булавинской, одного из создателей

короткометражного фильма, идея появилась еше
вовремя учёбы на историческом факультете
университета имени Франциска Скорины. Тогда группа
энтузиастов начала осваивать компьютерную графику,
одалживать в музеях, театрах и клубах костюмы того
времени.
Историческая справка:
Битва под Лоевом состоялась 31 июля 1649 года. В

ней войска Речи Посполитой нанесли поражение войску
восставших казаков. Под командованием гетмана ВКЛ
Януша Радзивилла находилось около семи тысяч
человек, количество противника превышало войска Речи
Посполитой в три раза.
По результатам битвы казаки потеряли около десяти

тысяч человек, командующий ими Михаил Станислав
Кричевский был брошен своими подчиненными и угодил
в плен, где вскоре умер.

и Донецкую области? Или еще раньше залил кровью
Майдан?
К слову, большие мифы порождают маленькие. В родных

для меня местах один молдавский коммивояжер уже
несколько лет продает некачественную посуду. Теперь у него
новая «легенда»: «Продаю по дешевке, так как буду
возвращаться через Украину. А там все равно всё отберут
бандеровцы».
Однако вернемся к новейшей истории и для тех, кто забыл,

напомню, что официальным поводом к началу Второй
мировой войны стал так называемый инцидент в Глейвице.
Как потом стало известно, германская служба безопасности
СД имитировала нападение поляков на радиостанцию в
немецком городке Глейвиц. Тринадцать немецких
заключенных, приговоренных к смерти, переодетые в
польскую форму, якобы захватили немецкую радиостанцию
и сделали провокационное заявление о том, что польская
армия пересекла немецкую границу. Перед операцией их
накачали наркотиками до потери сознания, а потом
расстреляли.
Очень не хотелось бы чтобы нечто подобное произошло и

с малазийским Boeing 777. Потому всем, кто
«специализируется» на информационной лжи, есть смысл
напомнить и еще один исторический факт: в Нюрнберге
первым казнили именно редактора немецкой газеты Юлиуса
Штрейхера…

Анатомия лжи

Александр Томкович

окончание, начало на стр. 6


